



MUNICIPALIDAD DE SIPACATE

SIPACATE
GOBIERNO MUNICIPAL
2024-2028

¡Siempre con la Gente!

El Infrascrito Secretario del Consejo Municipal de Desarrollo-C O M U D E- del Municipio de Sipacate, Departamento de Escuintla, C E R T I F I C A: Que tiene a la vista el Libro de Actas del Consejo Municipal de Desarrollo, autorizado por la Contraloría General de Cuentas según Resolución Fb./2662, en el cual se encuentra el Acta número cero nueve guión dos mil veinticinco (09-2025), de fecha seis de Agosto del año dos mil veinticinco la que copiada dice:

“Acta Número cero nueve guion dos mil veinticinco (09-2025). En la población del municipio de Sipacate, Departamento de Escuintla, en el Palacio Municipal, a las nueve horas del día miércoles seis de agosto del año dos mil veinticinco, reunidos los miembros del Consejo Municipal de Desarrollo del Municipio de Sipacate, para tal efecto se cuenta con la asistencia de los siguientes representantes: Por la municipalidad de Sipacate: Edgar Adán Velásquez Alemán, Síndico Primero; José Manuel Hernández Figueroa, Síndico Segundo; José Luis Muralles Zepeda, Concejales Primero; Ilcy Maricela Marroquín Mejía, Concejales Segundo. Preside Walter Orlando Nájera González Coordinador del COMUDE, con el apoyo secretarial de Raul Sosa Coronado, Secretario del COMUDE.

Se da una hora de espera por lo que se deja constancia de la asistencia de los representantes de las entidades públicas con presencia en el municipio de Sipacate: Andrea Belen González Solís del Ministerio de Desarrollo Social –MIDES; Darío de León Gil del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social-MSPAS-; Wilder Alexander Pérez Vásquez del Ministerio de Agricultura Ganadería y Alimentación-MAGA; Carlos Alberto Velásquez Solís y Lady Sulena Blanco Cruz de CONAP. No está presente Claudia Maribel López de -RENAP-

Por parte de los Consejos Comunitarios de Desarrollo están presentes: Mauricio Ernesto Quintanilla Membreño de Caserío Los Laureles; Imelda Elizabeth Ramírez Hernandez de Caserío El Jardín; Daniel Ramirez Rivas de Colonia Sol y Mar; Julio Gustavo Esquivel Alcántara de Parcelamiento San Jerónimo; Guillermo Florian, de Zona Dos; Brenda Donis Baches de Caserío Rama Blanca, Blanca Eugenia Virula Gomez de Colonia Milagro de Dios II. Juan José Alvarado Estrada del Caserío La Laguna; Mycor Anibal López Vallesteros de Aldea El Naranjo; Rubén Cárdenas Ortega, de Colonia Guadalupe; Landelino Hernández Pérez de Caserío San Carlos; Lazaro Monterroso Diaz de Aldea El Paredón Buena Vista;; Rosa Maribel García Gómez de Colonia Milagro de Dios I; Ruben Oswaldo Mendez Ruiz de Caserío La Empalizada y Pedro de Jesús Pío Sipaque, de Caserío Milagro de Dios El Paredón Buena Vista; Edna Patricia Morales Jimenez de Caserío Las Brisas y Byron Isaí López Calderas de Colonia El Banvi y Frankie Adam Ramirez Herrera de Zona Uno.

Como invitados están Iris Andrea Díaz Gonzáles Directora de la Dirección Municipal de la Mujer de la Municipalidad de Sipacate; María de los Angeles Enriquez Ayala Monitora Intermunicipal de la Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional-SESAN-, Tiffani Pamela Sazo Fernández Auxiliar Fiscal de la Fiscalía del Ministerio Público en Sipacate, por lo que se procede de la manera siguiente:

PRIMERO: Bienvenida: El Coordinador Walter Orlando Nájera González, procede a dar la bienvenida a los presentes y agradece la asistencia a esta reunión ordinaria mensual la cual fue convocada con la anticipación debida, pidiendo a todos su participación activa para el enriquecimiento de esta reunión haciendo sus comentarios y ponencias.

SEGUNDO: Oración. Todos los presentes de pié y de manera reverente invocamos el Santo nombre de Dios, nuestro Creador, lo bendecimos, adoramos, lo exaltamos y glorificamos. Le damos gracias por todo lo que nos provee. También le pedimos guía y sabiduría para la realización de esta reunión.

 **OBRAS**





TERCERO: Establecimiento del quórum. Después de la hora de espera reglamentaria, el señor alcalde procede a establecer el quórum, con el auxilio de Secretaría, el cual es suficiente para la celebración de la presente reunión.

CUARTO: Aprobación de la Agenda. Se somete a consideración de los presentes la agenda, la cual es aprobada de la manera siguiente:

1. Bienvenida.
2. Oración.
3. Establecimiento del quórum.
4. Aprobación de la Agenda
5. Participación del representante del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social-MSPAS-
6. Participación de la representante de la Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional-SESAN-
7. Participación del representante del Ministerio de Desarrollo Social-MIDES.
8. Participación del representante del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación-MAGA-
9. Participación del representante del Consejo Nacional de Áreas Protegidas-CONAP-
10. Puntos Varios. Refrigerio y Cierre.

QUINTO: Participación del representante del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social-MSPAS- Darío de León informa sobre inicio de la segunda fase de la jornada de desparasitación en los centros educativos del municipio, envista de la reapertura de las escuelas después del cierre por motivos de huelga ya que hay una meta que cumplir para dar cobertura a toda la población escolar del nivel primario. También se está dando inicio al tratamiento a las enfermedades vectoriales de lo cual dará información el personal específico. Recalca que todo lo que se hace y presta el Centro de Salud es gratuito, no tiene ningún costo. También informa sobre el ingreso de dos nuevos elementos de personal que es un alivio ante la falta de dieciséis elementos que son necesarios para prestar una cobertura completa al municipio en materia de salud integral. Con el abastecimiento de medicamento se está en un ochenta por ciento de en bodega. Agradece a la municipalidad el servicio de ambulancia prestado al Centro de Salud, especialmente porque están al llamado sin peros ni pretextos. También por el piloto que está a la disposición del Centro de Salud en tanto duren las vacaciones del titular. Agradece las reparaciones a la red interna del servicio de agua potable. Reitera que están al servicio de toda la población y la orden en todo lo que se pueda apoyarles.

Personal del Departamento de vectores informa de 18 casos de dengue. Hubo un aumento de casos. Ahora a la semana se reportan tres casos con incidencia en las comunidades de El Naranjo y El Palmar. Además de dar cobertura a los dieciocho casos cubiertos se fumiga en casos sospechosos. Un caso de paludismo en la Comunidad La Empalizada como caso especial. Se ha solicitado el insecticida a la municipalidad para contener este repunte de casos. El año pasado se llegó a 95 casos. Ahora nos proponemos reducir los casos al mínimo. Tania Calvo Encargada del Programa de Nutrición informa sobre el programa de nutrición: Cantidad de niños con desnutrición aguda 18. Cantidad de niños con riesgo nutricional 51.





Niños con Retardo de Crecimiento 78 Casos. Cantidad de niños recuperados con desnutrición aguda 8 casos. Comunidades donde se encuentran los niños con desnutrición aguda: Zona 1, El Paredón, Milagro de Dios Dos, Colonia San Carlos, Colonia Sol y Mar y Colonia Guadalupe. Informa que el rango de edades en el tratamiento contra la desnutrición es de seis meses a doce años. El Alcalde responde que el químico para las fumigaciones contra el dengue ya está disponible y se coordinará para la aplicación en cada una de las comunidades priorizadas.

SEXTO: Participación de representante de la Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional-SESAN-. Marielos Enriquez informa que este mes se entregarán alimentos a 8 niños en estado de desnutrición de manera conjunta con Visan. Procede a efectuar el monitoreo a la gobernanza mediante la formulación de interrogantes dirigidas a la general cuyo reporte escrito se hará llegar con los avances que se han tenido a la fecha. El resultado de la gobernanza en SAN de este monitoreo da un 80 por ciento, un nivel bastante aceptable. Se fortalecerá el plan de capacitaciones como Comusan para mejorar los indicadores en gobernanza. Finalmente se refiere a que el costal de alimentos apoya la SAN como también el apoyo a las escuelas en mejoramiento de sus instalaciones. La dotación de agua potable y saneamiento, las fumigaciones contra enfermedades vectoriales, el adoquinamiento en calles, etc., todo apoya a la seguridad alimentaria y nutricional del municipio. Se procederá a actualizar las actividades contenidas en el POA-COMUSAN en el seno de la Comusan.

SEPTIMO: Participación de representante del Ministerio de Desarrollo Social-MIDES-. Andrea González informa que en el mes de julio recién pasado se pagó a 21 estudiantes la beca media. Informa sobre el llenado de una ficha socioeconómica para que dos familias se integren al bono social. Se realizaron las visitas a familias que están siendo beneficiadas con los bonos del Ministerio de Desarrollo Social. Se llenaron fichas a 72 señoras para el programa beca artesano. De estas únicamente calificaron 50 señoras, residentes en Colonia Milagro de Dios Dos, Colonia San Carlos, Parcelamiento San Jeronimo, Colonia Sol y Mar y Colonia Guadalupe. Agradece al señor Alcalde y su Concejo por el apoyo en las gestiones para traer al municipio el beneficio de la beca artesano.

OCTAVO: Participación del representante del Ministerio de Agricultura, Ganadería Alimentación-MAGA- Wilber Perez Vasquez informa que se hizo entrega del segundo lote de semilla mejorada de maíz variedad ICTA B7 para la comunidad El Naranjo habiéndose beneficiado a 27 personas con treinta libras de semilla por persona con la cual pueden cubrir una manzana para cultivo. La semilla variedad H5 proporcionada al grupo anterior de agricultores ya está sembrada en el Parcelamiento San Jeronimo. Informa que se ha incorporado al equipo técnico del MAGA Cristian Izaguirre Extensionista para la agricultura familiar, especialmente en la implementación de huertos familiares así como será quien coordinará las acciones del Ministerio en el Municipio.

NOVENO: Participación del representante del Consejo Nacional de Áreas Protegidas-CONAP- Carlos Alberto Velásquez informa sobre el compromiso con el ambiente y su protección. Una actividad en este sentido es la siembra de mangle mediante 15 mil candelillas sembradas en el presente año. Se continúa con la incubación de huevos de tortuga marina llevando un total de nueve mil huevos al presente año. El año pasado se tuvo una recolección de treinta y dos mil huevos, lo cual se espera se supere el presente año. Se continua con la estrategia de cambio de huevos por viveros con los recolectores de huevos del municipio.





MUNICIPALIDAD DE SIPACATE

SIPACATE
GOBIERNO MUNICIPAL
2024-2028

¡Siempre con la Gente!

DECIMO : Puntos varios. Frankie Ramirez hace referencia a la solicitud del mes pasado en cuanto a una cuarta entrega en el mes de diciembre de este año, por las razones ya expuestas como lo son la entrada del invierno que no permite el desarrollo de la actividad de producción de sal, así como la terminación de la zafra en las fincas cañeras. El invierno ha estado muy fuerte afectando a los agricultores y por lo mismo el nivel de turismo hacia el municipio ha mermado grandemente, lo que hace que la economía familiar se vea severamente afectada. Solicita el apoyo de los representantes presentes para insistir en la solicitud de la cuarta entrega de alimento, ante este Comude para que llegue la petición a la municipalidad y que ésta identifique las alternativas para satisfacer esta necesidad, a lo cual la general responde a mano alzada dando su aprobación.

Refrigerio y Cierre. Se ofrece un refrigerio a los presentes en tanto se concluye la redacción de la presente acta, luego se procede al cierre y a firmarla por los que en ella han intervenido cuando son las once horas.”

Está la firma de Walter Orlando Nájera González, Coordinador del COMUDE, las firmas de los integrantes del Órgano de Coordinación, las firmas de los Representantes ante el COMUDE asistentes y la firma y sello del Secretario del COMUDE quien certifica. Y para los trámites propios del Consejo Municipal de Desarrollo del Municipio de Sipacate, extendiendo, firmo y sello la presente en una hoja de papel membretado de la municipalidad de Sipacate, impresa en el lado anverso, a los veinte días del mes de Agosto del año dos mil veinticinco.


Raul Sosa Coronado
Secretario del COMUDE



 **OBRAS**



7ª Calle 6-90 Zona 1 Sipacate Escuintla.

www.munisipacate.com

gobiernomunicipalsipacate@munisipacate.com